

C. Peran Tokoh NU Kabupaten Sorong Dalam Memelihara Harmonisasi Antar Umat Beragama

Pada dasarnya setiap organisasi yang didirikan tentunya memiliki tujuan dan peran masing-masing dalam kehidupan sosial, politik, agama, budaya dan lain-lain. peran ini tidak lepas dari aksi tokoh-tokoh dalam sebuah organisasi yang didirikan. Begitu pun dengan Nahdlatul ulama yang merupakan salah satu organisasi besar di kancan nasional. Nahdlatul ulama mempunyai peran tersendiri khususnya dalam memelihara harmonisasi antar umat beragama. Sebagai ormas besar Islam dalam sejarahnya yang panjang tersebut telah membuktikan peranannya yang besar dan akan terus berperan dalam mewujudkan Indonesia yang sejahtera, damai, rukun, dan bermartabat.

Menurut Ahmad Sutejo, sejalan dengan peran NU secara Nasional, maka di kabupaten sorong pun para tokoh nahdlatul ulama mempunyai peran yang sama. Setidaknya ada 3 peran nu antara lain ; pertama, Nu sebagai pengendali; kedua, NU mempertahankan NKRI; dan ketiga; menjaga kerukunan bangsa. Ketiga peran ini secara sadar tetap dipertahankan oleh para tokoh nahdlatul ulama, karena nahdlatul ulama sendiri dibangun atas dasar rasa prihatin atas penderitaan bangsa.

Peran yang pertama yaitu sebagai pengendali, dalam hal ini dimaksudkan bahwa Nahdlatul Ulama sebagai sebuah organisasi islam harus mampu mengendalikan masyarakat, baik itu masyarakat beragama islam maupun masyarakat non islam. Tokoh nahdlatul ulama diharapkan mampu memainkan peran ini khususnya di kabupaten sorong. Peran pengendali menurut bapak Hasjim ghandi adalah dengan berpola pikir non ekstrem. Dalam artian memandang sesuatu jangan hanya dari segi negatifnya saja namun sisi positifnya juga.

Sikap ekstrem akan muncul ketika seseorang memahami Al-qur'an hanya secara tekstualitas semata. Padahal Al-Qur'an tidak melegetimasi sedikit pun segenap perilaku dan sikap melampaui batas. Dalam konteks ini ada tiga sikap yang dikategorikan melampaui batas, antara lain :⁴¹³

1. Ghuluw, yaitu bentuk ekspresi manusia yang berlebihan dalam merespon persoalan hingga mewujud dalam sikap-sikap diluar batas kewajaran manusia.
2. Tatharruf, yaitu sikap berlebihan karena dorongan emosional yang berimplikasi kepada empati berlebihan dan sinisme keterlaluhan dari masyarakat.
3. Irhab, yaitu sikap dan tindakan berlebihan karena dorongan agama atau ideology.

Tentang sikap berlebihan ini, Allah berfirman dalam surah An-Nisa : 171 yaitu :

⁴¹³ Said Aqiel Siroj, *Nu Sejak Lahir (Dari Pesantren Untuk Bangsa ; Kado Buat Kyai Said)*, Jakarta ; Sas Center, 2010, Cet 2. H. 135.

2. Prinsip Tawazun, yakni menjaga keseimbangan dan keselarasan, sehingga terpelihara secara seimbang antara kepentingan dunia dan akhirat, kepentingan pribadi dan masyarakat dan kepentingan masa kini dan masa datang.
3. Prinsip Tasamuh, yaitu bersikap toleran terhadap perbedaan pandangan, terutama dalam hal-hal yang menyangkut keyakinan, sehingga tidak terjadi perasaan saling terganggu, saling memusuhi.
4. Prinsip Amar ma'ruf nahi Munkar, menyeru kepada kebaikan dan mencegah kemunkaran. Dengan prinsip ini akan timbul kepekaan dan mendorong perbuatan yang baik dalam kehidupan bersama serta kepekaan menolak dan mencegah semua hal yang dapat menjerumuskan kehidupan ke lembah kemunkaran.

Walaupun keempat prinsip itu tetap di pegang oleh para tokoh nahdlatul ulama, namun menurut sutejo permasalahan tauhid dalam islam tidak bisa diganggu gugat. Hal ini ditegaskan sutejo melalui petikan wawancara sebagai berikut :

Peneliti : Bagaimana pandangan bapak terhadap pemeluk agama lain?

Informan : Menurut saya selama pemeluk agama lain menghormati kita sebagai agama islam, saya rasa kenapa kita tidak bersikap sama dengan mereka. karena pada intinya “Untukmu Agamamu dan untukku agamaku”. Sama-sama toleransi, tidak usah terlalu ekstrim dan menjudge agama lain salah, apalagi disertai dengan kata-kata yang kasar. Tapi walaupun demikian bukan berarti kita juga harus mencampurkan akidah kita dengan akidah mereka. kalau masalah akidah tetap satu Allah SWT tetap yang maha Esa.

Dalam perspektif A. Mukti Ali, tipologi yang tepat untuk menggambarkan sikap/pandangan tokoh Nahdlatul Ulama di kabupaten Sorong ini adalah sikap/pandangan yang mengacu pada jargon agree and disagreement, yaitu suatu corak yang kendatipun mereka meyakini dengan sepenuh keyakinan bahwa agama yang mereka anut adalah agama yang paling benar dan baik, namun terhadap agama lain selain memiliki perbedaan dengan Islam sebagai agama yang dianutnya, juga memiliki sisi persamaan.⁴¹⁵ Berdasarkan hal tersebut, maka sikap saling menghargai antara satu dengan lainnya dalam hubungan antarumat beragama menjadi sesuatu yang niscaya. Menyadari kenyataan tersebut maka masing-masing pemeluk agama dituntut agar tindak laku lahirnya sesuai dengan ungkapan nurani sebagai ekspresi dari dorongan nilai-nilai agama yang mereka yakini.

⁴¹⁵ Kartika Pemilia Lestari, Metodologi Studi Agama Di Indonesia: Refleksi Wajah Peradaban Barat, http://www.inpasonline.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1084:metodologi-studi-agama-di-indonesia-refleksi-wajah-peradaban-barat&catid=62:pemikiran-islam&Itemid=99. Diakses Pada 10 April 2012, 12:11, Diakses Pada 10 April 2012, 12:11.

antar umat beragama, diantaranya yaitu : Sutejo, Rofiul Amri, Miyage dan Ahad Saka yang keempatnya kemudian dipercayakan untuk mewakili organisasi Nu dalam Forum Komunikasi Antar Umat Beragama. Diantara ke empat tokoh tersebut, peneliti hanya menuliskan satu biografi tokoh nahdlatul ulama yaitu Sutejo.

Ahmad Sutejo, lahir di Banyuwangi pada tanggal 6 juni 1963, anak dari pasangan Malehan dan Misri. Beliau menamatkan SD pada tahun 1975, kemudian beliau masuk pondok pesantren Darul Falah Banyuwangi dan melanjutkan pendidikan di SMP Sunan Giri pada tahun 1979-1982. Setelah lulus dari SMP, beliau kemudian melanjutkan di SMEA pada tahun 1982-1985. Setelah lulus SMEA beliau mengikuti Sipenmaru masuk di Undana Kupang dan tamat pada tahun 1989. Setelah lulus dari Undana Kupang, pada tahun 1990 beliau ditugaskan mengajar di SMP Negeri Sausapor di Irian Jaya. Kemudian pada tahun 1999, beliau dipindahkan di SMP Guppi Salawati, setelah itu pada tahun 2002 beliau dipindahkan di SMP 2 Ayamaru. Tahun 2003 pindah di SMA Negeri 1 Aimas dan terakhir pada tahun 2004 beliau mendirikan SMK Negeri 1 Aimas dan sekarang beliau menjabat sebagai kepala Sekolah SMK Negeri 1 Aimas.

Beliau menikah dengan Suryani pada tahun 1992 dan dikaruniai dua anak perempuan dan laki-laki.

Beliau mulai mengikuti organisasi NU pada tahun 1982 dengan masuk dalam organisasi IPPNU banyuwangi, kemudian sempat fakum karena beliau pindah ke kupang. Sesampainya di kupang, beliau ikut mendirikan Nahdlatul Ulama di kupang , namun tidak tergabung dalam kepengurusannya karena beliau memutuskan untuk kembali ke Sorong. Kira-kira pada tahun 2001 beliau kembali aktif tergabung dalam NU kabupaten Sorong.

Pada tahun 2001-2006 beliau tergabung sebagai pengurus Nahdlatul Ulama dan menjabat sebagai sekretaris Nahdlatul Ulama cabang Sorong, tahun 2007-2012 menjabat sebagai rois nahdlatul Ulama. Selain menjabat sebagai pengurus Nahdlatul Ulama, beliau juga tergabung dalam Majelis Ulama Indonesia (MUI), pada taun 2006-2011 menjabat sebagai ketua MUI. Periode 2011-2016 (sampai sekarang) beliau menjabat sebagai penasehat MUI. Selain itu, beliau juga tergabung dalam kepengurusan LPTQ (Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an) sebagai pengurus Bidang Musabaqoh pada tahun 2002 dan pada periode ini (2011-2016) sebagai sekretaris.⁴²² Riwayat Olahraga, beliau tergabung dalam grup bola PSK Kupang pada tahun 1985-1989, devisi dua PSSI dan Perssewangi Banyuwangi pada tahun 1990. Kesibukan beliau selain menjadi kepala sekolah, beliau mengurus pondok pesantren dan majelis ta'lim yang didirikannya.

⁴²² Wawancara Dengan Ahmad Sutejo, ketua Umum NU Kab. Sorong, pada Tanggal 6 Juli 2012, di Kabupaten Sorong.

